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 محضر جلسة  
 لمجلس البلدي التمهيديااجتماع  

 2019لسنة    الثالثةللدورة العادية  
 2019جويلية    20السبت  المنعقد يوم  

  

برئاسة 2019جويلية  20السبت صباحا من يوم والنصف التاسعة على الساعة التأم 
بقاعة الاجتماعات منتزه بئر بلحسن المساعد الثاني لرئيس البلدية  محمد الهادي كشريدالسيد 

عادل الوسلاتي الكاتب العام بحضور السيد 2019لسنة المجلس البلدي التمهيديباريانة اجتماع 
على البلاغات الصادرة بالصحف اليومية وبوسائل الإعلام المسموعة والتي وقع وذلك بناءا  للبلدية

ة الموجهة لكافة أعضاء المجلس على الدعوة الاسمي رات التابعة للبلدية، وكذلك بناءتعليقها بجميع المق
 وهذا نصّها: 2019 جويلية 05بتاريخ  3336عدد لدي تحت بال

لاجلس التاهيدي لجتتاا  الا أشغالومواكبة  ، أتشرف باستدعائكم لحضور وبعد"     

 2019 جويلية20السبت سيلتئم يوم  والذي 2019لسنة  الثالثةالبلدي في دورته العادية 

 "صباحا بقاعة الاجتماعات  منتزه بئر بلحسن  باريانة . والنصف  التاسعةعلى الساعة 

 : وحضر الجلسة كل من السادة والسيدات

 

 المساعدة الثالثة لرئيس البلدية و رئيسة لجنة التربية والتعليم مريم العطاوي

 رئيسة لجنة الشؤون المرأة والأسرة   سنية الصغير

 رئيس لجنة الفنون والثقافة  أنيس معزون 

 رئيسة لجنة الديمقراطية التشاركية والحوكمة ومقاومة الفساد  الهام بن صالح 

 لجنة الاعلام والتواصل والتقييم رئيس احمد حشانة

 رئيس لجنة المساواة وتكافؤ الفرص والتنمية العادلة الناصر الجندوبي

 رئيسة لجنة الاشغال والتهيئة العمرانية  سلوى التومي
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 رئيس لجنة التعاون اللامركزي ماهر القليبي

 رئيس الدائرة البلدية باريانة العليا محمد الحبيب العوني

 برياض النصررئيس الدائرة البلدية  جبران الجليدي

 رئيسة الدائرة البلدية بالمنازه امنة الزهروني
 مستشار بلدي فتحي ثابت 

 مستشار بلدي نعيمة الزريبي

 مستشار بلدي  عزوز محمد

 مستشار بلدي ليث شويخ

 مستشار بلدي عبد السلام المانسي

 مستشار بلدي سميرة المازني

 مستشار بلدي   مصطفى الكبير

 : المساعدة الاولى لرئيس البلدية  نهال بن عمر
 رئيسة لجنة الشؤون المالية والاقتصادية ومتابعة التصرف:  فاطمة ابراهم 

 رئيسة لجنة النظافة والصحة والبيئة:   عليا التومي
 والشباب والرياضةرئيس لجنة الطفولة :  عثمان المهدي الصيادي

 رئيسة لجنة الشؤون الإدارية وإسداء الخدمات:   سهام بوعزة
 رئيسة لجنة الشؤون الاجتماعية والشغل وفاقدي السند وحاملي الاعاقة:   سعيدة بن عمارة
 :رئيس لجنة صيانة وتثمين التراث ودعم النشاط السياحي والصناعات التقليدية  المنصف سليطي
 : مستشار بلدي  عزيزة الفيتوري

 : مسشار بلدي  خالد الجربي 
 باريانة المدينة:رئيس الدائرة البلدية   محمد حميد

 : مستشار بلدي  نادية بن يوسف
 : مستشار بلدي  هيفاء الحلواني 
 : مستشار بلدي  محمود بلحاج

 : مستشار بلدي  عزة بوترعة
 : مستشار بلدي  روضة الحزامي
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 لدي: مستشار ب  جلال بن تقية
 : مستشار بلدي   ليث شويخ

 

 مدير المعدات والنظافة   لطفي الدشراوي
 مديرة العناية بالمنتزهات وتجميل المدينة  ناجية لعيوني
 مهندس معماري رئيس مكلف بإدارة المصالح الفنية   خالد الجبالي
 تكنولوجيا المعلومات والاتصال كاهية مدير  توفيق بالهاني

 مدير حفظ الصحة وحماية المحيط   عصام الماجري
 

 ممثلي المجتمع المدني و عدد من المواطنين.كما حضر الجلسة عدد من  
 

يتولى الكاتب من القانون الأساسي لمجلة الجماعات المحلية  " 218عملا بمقتضيات الفصل و 
وفي صورة غياب أو عدم وجود كاتب عام للبلدية يمكن لرئيس العام للبلدية كتابة المجلس البلدي 

المجلس في بداية كل جلسة أن يعين أحد أعضائه ليقوم بالكتابة، ويقوم بمساعدته أحد موظفي 
ه في توساعد كتابة الجلسةعادل الوسلاتي الكاتب العام للبلدية السيد  تولى". وتبعا لذلك البلدية

 .ئيسة مصلحة شؤون المجلس والمكتب واللجانر ام الخير بلغيث ذلك السيدة 
 

الجلسة مرحبا بكافة الحاضرين  الهادي كشريد المساعد الاول لرئيس البلديةالسيد افتتح 
الجلسة  من السادة والسيدات أعضاء المجلس البلدي والإطارات والمتساكنين على مواكبتهم أشغال

اضرة لمح وإلقاءهعة الصيفية تمثيله بلدية اريانة بالجاممشيرا إلى تعذر حضور رئيس البلدية وذلك بمناسبة 
 س.تحديات العمل البلدي في السياق الجديد للامركزية في تونتعنى ب

 
 

 المواطنين . للسيدات والسادةثم فتح باب الحوار والنقاش 
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 ةـــــــــــــــــــــالإجاب ونـــــــــــــــالمتدخل

أكدت : (  جمعية المواطنة برياض النصر)  هادية جابرالسيدة 
مونوبري  ةاز في عديد المناسبات حول ماوى مغ أشارتعلى انها 

برياض النصر والباب الخلفي الخاص بها مغلقان ولم يتم فتحهما الى 
وتطرقت الى كبير غاية هذا التاريخ ومما يتسبب في اختناق مروري  

رفعها منه ولم يتم  نهج حمادي بالكحلة التى تمب الاسيجة الحديدة
مما جعل الموقع مصب ال تهيئة القنطرة شغأعلى اثر  ارجاعها
 .للأتربة 

 عدم تنفيذ قرارات الهدم للبنايات المخالفة بنهج حمادي بالكحلة  -
تساءلت حول عدم الانطلاق في برنامج النظافة المبرمج بمنطقة  -

 .رياض النصر 
ابات العمارات لمساندة لحصول على قائمة نقاأشارت إلى طلبها  -

بتوقيت رفع كمجتمع مدني في التوعية والتحسيس العمل البلدي  
 الفضلات بمناسبة اقتراب عيد الاضحى 

تطرقت الى تنفيذ مختلف القرارات الصادرة في الهدم والغلق  -
عن رئيس البلدية والسيد والي  تباين في الوعود الصادرةوجود و 

 اريانة

 

الى انعدام التنوير العمومي تطرق : عطاء اللهالسيد عبد المجيد 
وقرب مدرسة العباسي منذ  وميرمارديار الانس و وراما نقامة بابا

بمنطقة رياض الاندلس مع توفير اعمدة الكهرباء  2015سنة 
من طرف شركة الكهرباء والبلدية رغم وجود  الاستجابة موعد

 . الموافقة المبدئية 
 شاحنات رفع الفضلاتبب فيه التلوث الذي تتستطرق الى  -

نتيجة لعدم غسيلها و رفع الفضلات بطريقة سيئة الأمر الذي 
نزير بمنطقة رياض جلب حيوان الخفي و روائح كريهة  تسبب في
 .الكلاب السائية  وكثرةالاندلس 

 

اشارت الى الكلاب السائبة واعتدائها على : ة مريم العقيليالسيد
 المواطنين .
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بنهج الاغالبة بالمنزه  التنوير العمومي وكميرات مراقبةم انعدا -
 .الخامس وتواجد عديد حالات للبركاجات 

الصادرة وعود تنفيذ الالى عدم أشارت : السيدة ريم بن حميدان 
احمد حشانة وحمادي عزوز لمتابعة وضعية حي  انعن العضو 

بإيجاد  وطالبتالسواني بجانب صندوق الضمان الاجتماعي باريانة 
حميدة  دة في فتح باب خلفي ونافذة للسيدحل للترخيص المسن

 على المأوي المشترك . واستحواذ ورثته 
المولد الكهربائي الذي صدرت فيه عدة وعود لكن  إشكالية -

 دون جدوى رغم خطورة الموضوع 

. 

: أكد على مطالبه  ( 1العيد شبشوب) برج التركي السيد  
الغاز الطبيبعي وتهيئة شبكة تصريف المياه  بإدخالالسابقة 

دون جدوى ومعاناة   2017المستعملة وتهيئة الطريق منذ سنة 
المتساكنين من الوضعية وطلبهم بتسوية الطريق بصفة ظرفية عن 

 وفتح الطريق بنهج باب الخضراء وباب منارة   graderطريق آلة 
 

المشروع : أشار إلى أنه تم ادراج  خالد الجباليالسيد  
وقد تم اعداد  2018ضمن المخطط الاستثماري لسنة 

دراسة المشروع وسيتم الاعلان عن طلب العروض قريبا 
رغم وجود نزاع عقاري بين السكان والتدخل في عدة 
 مناسبات للسماح للمقاول باستكمال عمله الطيوغرافي 

: أكد على ضرورة اعلام  عبد السلام المانسيالسيد  
ق بالإشكالية المطروحة للمساعدة في تسهيل ممثلي المناط

 عملهم.
لى النقطة السوداء أشار إ:يوسف) المنزه الثامن ( السيد محمد 

منور العسكري وثمن انجاز مشروع الحدائق بالمنزه الثامن الذي بنهج 
 وأصبحت هقيمتالمشروع  الى المتابعة والصيانة مما يفقد يفتقد

 .جرداء الحديقة 
ها وكثافة الفضلات حاويات للنقص في عدد بإضافةطالب  -

 .المنزلية وتهيئة المكان الخاص بها
ياه المستعملة المفي شبكة تصريف  طالب بالتدخل السريع لتهشم -

 .من طرف ديوان التطهير 

 رفع الكراسي المثبة تحت نوافذ المابني السكنية طالب ب -
  ة في منع استعمال الحديقة كملعب رياضيتتركيز لاف -
 غرس بعض الاشجار بالحديقة  -

 

أشار لوجود تركيز :  سيف الدين زليعة ) حي الملاحة (السيد 
 تمس من الحرية الشخصية.كميرات مراقبة من طرف خواص ل
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ثمن بداية تنفيذ اشغال تهيئة الطرقات بحي الملاحة وطالب  -
 لدى المواطنين يبعين الاعتبار النقاط السوداء لنقص الوع بالأخذ

اويات من ورفع الح ةالطفيلي الأعشابباقتلاع  الأرصفةتهيئة  -
الى الموضوع خلال جلسات الدائرة  ةالإشار تم  حيثامام المدارس 
 البلدية بالمنازه

الحديقة النموذجية بالمنزه الثامن للقضاء مشروع ثمن احداث  -
لصيانة والعناية وتركيز سلات صغيرة با وطالبعلى النقاط السوداء 

 .للمهملات

 
 
 

 : سنة ( 14) طفلة ألما زليعة الآنسة
 تهيئة الملعب باريانة العليا المحاذي للمدرسة الابتدائية  -
 المدرسة  أمامالحاويات من  إزالة -
 . تركيز سلات جدارية  -

 

تطرق الى تنفيذ القرارات في :2باسم صالح حي النصر السيد 
الهادي نويرة من طرف المحلات التجارية  عاستغلال الرصيف بشار 

 وطالب بالاسراع بتنفيذها لحماية المترجلين
 فوق الارصفة من إزالة الحواجز  -

 صيانة المنطقة الخضراء " حديقة غاندي" وتوفير كراسي بالحديقة  -
 .لعب كرة القدم للمحافظة عليها تركيز لوحة بالحديقة لمنع  -

 
 
 
 
 
 

ضح أنه تم برمجة تعبيد نهج ابن او :خالد الجباليالسيد 
يبة وعند الشروع في الاشغال تبين عدم وجود قت

طلب تالطبقات اللازمة تحت الطبقة الإسفلتية لذلك 
هذه الطبقات صم لانجاز  30القيام بالحفر بعمق  الأمر

يبة مع بعض الانهج المجاورة يتم ربط تعبيد نهج ابن قتسو 
 إلى أسبوعبيد في اجل عتال لواستكمافي نفس الوضعية 

 .أيامعشرة 

يخ انتهاء تساءل حول تار :السيد مالك مطيمط ) المنزه السابع (
يبة الذي امتد منذ شهرين ومعانات اشغال تعبيد نهج ابن قت

 . أسبوعفي  االمنساكنين من الغبار مقارنة بطرقات تم انجازه

أنه تم مراسلة أشار إلى : ) رياض الاندلس ( ة منيرة جمل السيد
لعقد جلسة عمل لتباحث في  2019جوان  18البلدية بتاريخ 

لمنطقة وتطرقت الى انعدام النظافة وكثرة باوجود عديد المشاكل 
 الفواضل بالمنطقة بالانهج الرئيسية ) ابن رشد( 

 نقص في التنوير العمومي -

أوضح إلى أن تركيز نقطة أمنية :  الهادي كشريدالسيد 
 .مرجع نظر وزارة الداخلية 
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 كثرة الكلاب السائبة   -
باعتبار الكثافة  الأندلسالتنسيق لتركيز نقطة أمنية برياض  -

 السكنية المتواجدة 
والمسالك الصحية وضبط توقيت  الحدائقاقترحت ان يتم تسييج  -

 بها.الفتح والغلق 
أكد على ضرورة برمجة :  بن حمزة ) المنزه الخامس ( لفيصالسيد 

  2020صيانة مشروع المنطقة الخضراء بالمنزه السادس بميزانية سنة 
تطبيق القانون ضد التجاوزات والمخالفات المتواجدة بمنطقة المنزه  -

 السادس ) استغلال الرصيف البناء الفوضوي (
والربط  RXالنظر في امكانية الربط بين منطقة المنزه الخامس و -

لتخفيف من الاكتظاظ لبين منطقة المنزه الخامس اريانة الجديدة 
 المروري في أوقات الذروة.

 

أن الى  تر أشا: السيدة عليسة عمارة) المنزه السادس(
الملاحظات الموجهة للمؤسسة البلدية وليست للأشخاص لفائدة 
المصلحة العامة ملتمسة رحابة صدر للاعضاء باعتبار الانزعاج 

المواطن وأكدت على ضرورة التعاون  يعيشهلشديد والضغط الذي ا
 .بين المجتمع المدني والبلدية 

وبمناسبة انعقاد المجلس البلدي التمهيدي ترغب في معرفة ممثلي  -
 منطقة المنازه من الاعضاء والاطلاع على أدوارهم. 

سنة من تطرقت الى غياب التقييم لعمل المجلس البلدي بعد  -
التنصيب لمختلف المحاور والقطاعات لتدارس نقاط القوة واضعف 

 لتدارك النقائص.
ف بين المواطنين والمجتمع المدني للمطالبة تم ائتلا اشارت الى انه -

 بحل المشاكل العميقة ودعت الجميع للانضمام
بالمنزه  بالمأوي والربوظ بمراجعة معلوم الوقوف والتوقف وطالبت -

الثقافي بالمنزه  المركبثمان ابن عفان و امام السادس وبشارع ع
 .السادس وتغيير دهن الرصيف

 الاستعداد بمناسبة عيد الاضحى لإشكالية رفع جلود الأضاحي -
لامت لعدم تشريك المجتمع المدني باريانة في ندوة المدينة  -

 .المستدامة 
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اللجان البلدية بمواقع التواصل  جلسات محاضرنشر طالبت ب -
 .للاطلاع على عملهم  يالاجتماع

 2020تساءلت حول إعداد البرنامج التشاركي لسنة  -
العريضة  إلىة أكدت على تطبيق القانون وتنفيذ القرارات مشير  -

حل الصادرة عن المواطنين والوقفة الاحتجاجية في الموضوع وضرورة 
مصالح الولاية والبلدية في تنفيذ القرارات  بينالتواصل  كالإش

القديمة الصادرة ضد المحلات التجارية في تغيير الصبغة وقرارات 
 الهدم وإصدار قرارات ضد المخالفين الجدد .

توجهت بشكرها الاستجابة :  كوثر رزوان )اريانة العليا (السيدة  
ريانة لطلبها في منع وقوف شاحنات نقل البضائع بمفترق طريق ا

 العليا وضرورة الحزم في الموضوع.
تساءلت حول الاستعدادات للعودة المدرسية وتشريك المجتمع  -

 .المدني في الموضوع 
المدارس بالشوارع الرئيسية على  أمامتعميم مسلك المترجلين  -

 .جانفي  18غرار مدرسة 
تركيز حواجز للوقاية من الحوادث الطرقات بمناسبة العودة  -

 .المدرسة 
أشارت للإجراءات الطويلة لخدمة رفع فضلات الاجنة من  -

 .طرف الادارة البلدية والتخفيض من معلوم الرفع 
 .الاملمقهى بجانب  العقيقسرعة بنهج مدينة  ضتركيز مخف -

 

 

 : السيد خالد بالريش ) جمعية البوصلة (

بانعقاد الجلسات التمهيدية داخل  الإعلامنقص أشار إلى  -
 .الشعبية والمدينة العتيقة  الأحياء

حل الانتصاب  وإيجادراجعة وضعية المنتصبين بحي النور طالب بم -
 .الفوضوي

ح مساعدة المؤسسات التربوية العمومية في إصلاح أسقف اقتر  -
 بعض الأقسام. 

 نة العتيقة وإصلاح " حجر الزرس "تهيئة أنهج وشوارع المدي -
التي  الكثيفةتعبيد شارع ابن منظور لتهرئته بسبب الحركة المرورية  -

 .يشهدها 
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اقترح ان يتم ائتلاف بين المتقاعدين كل في :  السيد سالم بوزيدي
اختصاصه كمتطوعين لمساعدة ومساندة العمل البلدي في انجاز 

كالمعاهد والمدارس   سات التربويةبالمؤس اتبعض الإصلاح
 لمؤسسات الاقتصادية كالأسواق البلدية . وا
صيانة بعض البالوعات بتوفير أغطيتها  الى وجوببالاضافة  -

 .والأرصفة المهشمة التي لا تتطلب ميزانية كبيرة

 

أشار إلى انحدار : السيد عبد القادر احمد ) رياض الاندلس( 
تبار في تعبيد الطريق الذي لم يتم أخذه بعين الاعافرست بنهج 

 وركود المياه بموسم الأمطار ومعاناة المتساكنين من الوضع .
كما أشار إلى المعاملات في اسناد تراخيص الماء والكهرباء لبعض 
المتساكنين دون غيرها بنفس النهج ) نهج النهوض( وعدم المساواة 

 الارتداد . مسافاتفي المرافق العامة رغم عدم احترام 
حل في الارض البيضاء التي أصبحت مصب  ايجادلى دعا ا -

 للأتربة وطالب بتسييجها .
للوحات الاشهارية وضرورة مراجعة كما أكد على الحجم الكبير 

 المقاييس لعدم حجب الرؤيا على المنازل والمحلات .

 

أكدت على ضرورة : السيدة فاطمة بن يوسف ) المنزه الخامس (
المحل التجاري الجديد المحاذي لمنزلها من  زعاجالاالتدخل بشأن 

البذئ  مقرب مقر الكنام بالمنزه الخامس من ضجيج ودخان والكلا
رغم إصدار عديد التنابيه في شأنه إلا انه لم يتمثل للقانون 

مأوى المنازل وكثرة  أمامبالإضافة الى اكتظاظ في وقوف السيارات 
 من الصغار وكبار الكلاب السائبة الخطيرة وهجومها على المترجلين

 .السن 

 

القرارات  تنفيذ تساءلت حول متابعة: يالسيدة حنان الحر 
الصادرة من طرف البلدية وتطرقت الى تجاوز احد الاجوار الذي 
استغل منصبه كقاضي في إنشاء بناء دون مراعاة المسافات القانونية 

 اعلام البلدية بذلك والحصول على ترخيص غير قانوني وقد تم
 إيقاف اشغال والهدم دون تنفيذ . وصدور قرار

عديد الوضعيات  وجودأوضح : السيد الجليدي جبران 
الاشغال  إيقافالاجراء القانوني المتبع هو  نالمشابهة وأ

 التنبيهصدور قرار الهدم يتم في اجل شهرين من  ثمأولا 
الاشغال ويتم تبليغه للمعنى عن طريق عدل  بإيقاف

 .م رخصة البناء المسلمة تنفيذ لعدم احترا
تطرق  الى وجود مخالفات : (  2بديع بالخوجة ) النصر  السيد

في البناء بنهج العلوم ببناء ثلاث مستودعات بالاضافة الى 
أوضح أنه لا يمكن ان يتم : السيد الجليدي جبران 

المعني عن طريق موقع التواصل الاجتماعي وقد تم  إجابة
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الضجيج الصادر عن المحلات التجارية وطالب بالتدخل وقد تم 
 الاشارة الى ذلك بمواقع التواصل الاجتماعي.

وقد  التباحث في المسألة والقضايا منشورة لدى المحكمة
 تم اصدار قرارات في الغرض وسيتم تنفيذها.

تطرق الى مسألة : السيد سليم الذهبي )اريانة المدينة ( 
بالمسألة دون تدخل الاستحواذ على القبور وقد تم التحسيس 

 بر وتصوير فيديو بالمقبرة وعدمبالإضافة الى عدم احترام حرمة المقا
نشر نتائج التحقيق  بالإضافة الى عدم تطبيق القانون في 

للرصيف من طرف المنتصبيين الفوضويين بنهج  المشط  الاستغلال
الى التجاوزات في البناء دون تطبيق القانون ضد بيروت بالاضافة 

 الفين المخ

 

عدم و تطرق إلى إشكالية البنية التحتية : السيد كريم بن سعد 
بالوعات تصريف مياه الامطار وعدم صيانتها بشارع  لأغطيةوجود 

منطقة برج البكوش وأشار الى عدم تهيئة البنية الحبيب بورقيبة و 
نهج عثمان و الإمام سحنون ونهج الأساسية بمنطقة الحي الشعبي 

نهج الوردة و نهج أسد ابن الفرات وشارع الحبيب بورقيبة و الكعاك 
مقارنة بالمناطق الأخرى بالمنازه وبرياض النصر كذلك مسألة رفع 

 الفضلات والأوساخ بنهج ابن منظور.
اء باريانة المدينة وعدم استغلال الى غياب ملاعب الأحيوأشار 

يس وقد تم تقديم وعود بذلك من طرف رئ القديمملعب كرة اليد 
 البلدية .

واقترح ان يتم تخصيص قطعة ارض من منطقة النحلي كمقبرة 
 بمقبرة سيدي الجبالي .شاغرة وذلك لعدم وجود مساحات 

 

مسألة تقييم عمل المجلس البلدي  تطرق الى: السيد الحبيب رابح 
منذ تنصيبه وتطرق الى مسألة غياب البعض الاعضاء عن حضور 

اضر جلسات اللجان البلدية بموقع المجالس البلدية عدم نشر مح
يستجيب لحجم بلدية اريانة ووجود إشكال كبير في  لاالواب الذي 

–التواصل مع المواطنين مع تسجيل عديد الملاحظات في النظافة 
تطبيق  في أعمال اللجان وحضور الجلسات مشاركة المواطنينو 

 .القانون 

 

لاحظت وجود فارق : السيدة بثينة مالكي ) المنزه الثامن ( 
الحي الذي كانت تقطن بين  والخدمات النظافةشاسع من ناحية 
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بجهة قمرت ومقر سكناه Golden Tulip به الكائن بال
وأعربت عن تضررها من حاليا الكائن بإقامة السفير بالمنزه الثامن 

لكراس شروط السكن )إقامة السفير بالمنزه  تجاري لمخالفاتهمحل 
 الثامن ( .

لفضلات بالمنزه الثامن بالمنطقة الخضراء أشارت الى مصب اكما 
في  le Bon Coinالعمومية وبناء مخالف لصاحب المقهى

للحد من  المحاذية الحديقةثان وطالبت بتسييج  طابقإضافة 
الضجيج رواد المقهى كما لاحظت غياب الحاويات بشارع النجوم 

 شارع غانا وتلوث المكان.و 
باريانة  الأحياءغياب ملاعب الى   أشار: بلغيثالهادي السيد 

المدينة ويقترح تخصيص قطعة الارض المحاذية لملعب عزيز تاج وقد 
 تحصل على وعد من السيد رئيس البلدية .

بمنطقة المنازه والنصر وعدم الى تهيئة البنية الاساسية  أشاركما 
ة تصريف شبك أشغالباريانة المدينة بتعلة انطلاق  الأشغالانطلاق 

على قيمة حديقة منتزه بئر بلحسن  وأكدوالتطهير  الأمطارمياه 
بالنسبة لمدينة اريانة كمتنفس طبيعي للمتساكنين وعدم استغلاله 

 لبناء قصر البلدية لحماية الناشئة من الانحراف.

 

تطرق الى مسألة التجاوزات في المساحة : السيد المنصف برقو 
ويقترح ان يتم ، والمخالفات بالانتصاب الفوضوي على الرصيف 

 .بالنسبة للمتجاوزينالرخصة تعليق 
العمومية من الحراس الفوضويين  الأملاكالى استغلال  أشاركما 

مراقبة او متابعة ويقترح تركيز علامات بمجانية بدون وي أبالم
 وتطبيق القانون ومقاومة هذه المخالفات .الوقوف والتوقف 

كما أشار الى استعمال الحاويات المخصصة للفواضل المنزلية في 
النفايات الطبيبة وغيرها ووجود مراقبة هذه المؤسسات والتنبيه 

 عليها.
اويات الحديدية عوضا عن الح كما اقترح ان يتم استعمال

بإعتبار وأن الأخيرة  الاقتصاديةالبلاستيكية وذلك من الناحية 
 ز تحت الجسور لمنع الوقوف والتوقف .ووضع حواج سريعة الهلاك
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وتطرق الى عدم احترام قواعد المرور والكثافة المرورية الموجودة 
بالمنطقة ويقترح في هذا الصدد مراجعة المخطط المروري وعمليات 
الوقوف والتوقف بالمنطقة البلدية اخذ بعين الاعتبار التطور 

 العمراني.
قرار إلحاق الشرطة البلدية بالأمن مع بقية  مراجعةواقترح ان يتم 

رؤساء البلديات وأشار الى إشكالية الطرقات المرقمة بالمنطقة 
البلدية لتوزيع الأدوار في عملية التصرف بين السلط الجهوية 

 والمحلية.
أشار الى غياب رئيس المجلس البلدي : عبد الله عبيد السيد 

وبعض الأعضاء عن حضور الجلسة التمهيدية التي هي فرصة للقاء 
 المتساكنين .
وتساءل حول  تنصيب المجلسالعمل البلدي منذ  تقييمودعا الى 

مدى مشروعية إقامة قصر البلدية بمنتزه بئر بلحسن وذلك لوجود 
لبناء قصر  الأرض وضرورة البحث عن مكان ثان مناب لورثة بهذه

البلدية او ترميم القصر الحالي مع الإشارة الى عدم سماح متساكنين 
 اريانة ببناء قصر البلدية على ارض منتزه بئر بلحسن .

وتساءل حول البرنامج الاستثماري للمجلس البلدي لفائدة المنطقة 
في عديد المناسبات على  همؤكدا على مقترحالبلدية للفترة القادمة 

التابعة للشركة البلجيكية ومراجعة البنية التحتية  الأرضعة اقتناء قط
 .والاقتصادية للمنطقة البلدية كالسوق البلدي والمأوى 

كما أشار الى استفحال الفساد وعدم تطبيق القانون للقرارات 
الصادرة في الهدم وعدم التصدي للتجاوزات من طرف رئيس 

وع المقبرة بسيدي الى موض الدائرة البلدية باريانة المدينة كما تطرق
نتائج التحقيق في  حولالجبالي ووجود شبهات فساد وتساءل 

 التهمة الموجهة للعضو محمد بالحاج .
كما عبر عن ندمه عن مساندة السيد محمد العربي فاضل موسى 
لرئاسة البلدية ودعى المستشارين للإستقالة بإعتبار وأنهم لم يحققوا 

 ازات كانت دون التطلعات.النتائج المرجوة وأن الإنج

 

البلدية  إمكانياتتساءل حول حدود : السيد جهاد البارودي  
اللوجستية والمشاكل التي تعاني منها والنشر على و المادية و البشرية 
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موقع الواب توزيع الميزانية والبرامج الاستثمارية على المدى القصير 
 . والطويل وتوجه البلدية بالنسبة للمنطقة البلدية

وتطرق الى انعدام التنوير العمومي بنهج التوت برياض الاندلس 
و شبكة الوجود إشكال بين شركة الكهرباء والبلدية وإعادة تجديد 

 .البلدية عن توفير المصابيح الكهربائية  عجز
لنحلي والحماية من كما أشار الى ضرورة تركيز حواجز لغابة ا

 .حياة المتساكنين حيوان الخنزير لتهديده
عدد الحاويات لوضع الفضلات وغياب شاحنة  قلةأشار الى 

 ةالتحتيوانعدام تهيئة البنية بنهج البرموك التنظيف في الوقت الحالي 
تساكنين في موسم الامطار لموكثرة الحفر ومعاناة ا الأندلسبرياض 

 قرب الجامع.
 الإداريوي للسيارات بالحي أم باستيعاتطرق الى مسألة طاقة 

لبلدية في قضاء المواطنين لشؤونهم الإدارية مع غياب اوصعوبة 
بالمنطقة البلدية وانزعاج الموطنين من  مقاومة الحراس الفوضويين

(  parcmètreسلوكهم واقترح ان يتم تخصيص منطقة زرقاء )
 .ضاء شؤون المواطنين قلتسيير 

تطرقت الى انعدام المنتزهات والنقل : السيدة هدى بن رمضان 
العمومي والحدائق وملاعب الاحياء والمسارح برياض النصر وضرورة 

 .الكف عن ذكر التمييز بين المناطق
غياب نشر محاضر جلسات اللجان ما عدا لجنة النظافة ولجنة  -

 الأشغال .
 .غياب مشاركة المجتمع المدني في أعمال اللجان -
ية )مول التجار  للمحلاتالبناء المسندة متابعة تراخيص ضرورة  -

 النصر( قبل إنهاء الأشغال. 
برمجة احتضان المهرجان الصيفي باريانة بمأوي السيارات الذي  -

 .غير لائقيعتبر المأوى الوحيد برياض النصر 
مقاومة الانتصاب الفوضوي بجميع المنطقة البلدية مثال نقطة  -

 .بيع الملابس المستعملة بشارع الهادي نويرة
 .لمعالجة النقائصضرورة قبول النقد  -
 2017/2018عدم تقدم سير تنفيذ البرنامج الاستثماري لسنة  -
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طريق ذو اتجاه واحد بمنطقة انجاز الى ضرورة التفكير في  تطرقت -
 ( والسوق البلديl’Avicenneالمنزه الثامن قرب مستشفى )

 .الذروةأوقات وذلك للاكتظاظ المروري الكبير في 
المبرمجة لمجابهة الاوساخ بمناسبة عيد  تساءلت حول الاستعدادات -

 الاضحى.
 

 

أكد على ضرورة ان يسود الحوار والنقاش في كنف الاحترام المتبادل وجدد : السيد الهادي كشريد  
 الاجابة على التساؤلات المطروحة خلال الدورة العادية المقبلة للمجلس البلدي . على أن يتم ترحيبه بالجميع 

 

 الواحدة بعد الظهر .ورفعت الجلسة على الساعة 

 

 رئيس بلدية اريانة المساعد الثاني لالكاتب العام                                            
 الهادي كشريدعادل الوسلاتي                                                 محمد       

 


